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EL SISTEMA UNIFICADO DE COMPENSACIÓN 
 REGIONAL DE PAGOS: AVANCES Y DESAFÍOS

 
Claudia Marín Suárez

 Centro de Estudios sobre América
 
En el marco de la VII Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de la Alianza Bolivariana para los
Pueblos de Nuestra América (ALBA-TCP), que se efectuó en octubre de 2009 en Cochabamba, los
gobiernos de Venezuela, Bolivia, Cuba, Ecuador y Nicaragua firmaron el Tratado Constitutivo del
Sistema Unificado de Compensación Regional de Pagos (SUCRE). En el documento se estableció
como máximo órgano de decisión al Consejo Monetario Regional del SUCRE, conformado por el
sucre (unidad de cuenta común), la Cámara Central de Compensación de Pagos y el Fondo de
Reservas y Convergencia Comercial.
 
En relación a las funciones del citado Consejo Monetario, más allá de las asociadas al ámbito
meramente administrativo, resalta la atención a temas de relevancia para profundizar, en el futuro, la
integración en el marco del ALBA. De esta manera, se hace énfasis en fomentar la expansión de las
actividades económicas entre los miembros, así como del comercio intrarregional. De otro lado, se
prevé la articulación de políticas macroeconómicas, lo que contribuiría a potenciar los beneficios del
mecanismo y de las medidas, que en materia de integración monetaria y financiera pudieran
adoptarse. Resaltan también la atención a las asimetrías, la articulación del SUCRE con otros
sistemas de compensación de comercio y zonas monetarias, la regulación y supervisión de los
movimientos de capitales, la prevención y atenuación de crisis monetarias y financieras, y el trabajo
por el avance de la integración de los mercados financieros regionales. Estos elementos reafirman la
concepción del ALBA como un esquema de integración alternativo y distanciado en sus contenidos de
los tradicionales esquemas de integración, a la vez que se erigen en importantes desafíos a superar,
pues presta atención a cuestiones que hoy presentan un nivel de desarrollo muy incipiente, no solo en
los países miembros del ALBA, sino en toda la región latinoamericana.
 
Por su parte, el sucre está concebido como una unidad de cuenta común, mediante la cual se
registrarán las transacciones comerciales entre los países miembros; de manera que no se utilice el
dólar como unidad de cuenta en el comercio entre estos países, sino que cada 6 meses, a través de
la Cámara Central de Compensación solo se liquidarán los superávit o déficit comerciales generados.
El Consejo Monetario asignará a cada país una cuota de sucres, que deberá estar respaldada en
obligaciones e instrumentos financieros nominados en las monedas nacionales. 
 
De esta forma, se puede hablar de un avance, aunque aún incipiente, en el logro futuro de una
relativa desvinculación del comercio respecto al dólar. Es importante señalar que esta no es, por
mucho, total. De hecho, el tipo de cambio se estableció en 1,25 dólares por sucre. Adicionalmente, la
integración al dólar de las economías latinoamericanas hay que verla en un espectro mucho más
amplio, que toca incluso hasta la formación de los precios a nivel internacional.
 
Recientemente tuvo lugar la primera transacción en esta moneda virtual para el comercio de arroz
entre Cuba y Venezuela, que se efectuó en febrero de 2010. Esta fue equivalente a 108 mil sucres y
correspondió a la venta de 360 toneladas métricas de arroz venezolano a Cuba.
 
Venezuela ya publicó la lista de los productos que exportará e importará a través de este mecanismo
en una primera fase, que culminará en junio de 2010. La lista de productos a importar incluye maíz
amarillo, arroz paddy, frijoles, portos y soya, cloruro de potasio, ácido sulfúrico, hilos de coser de
algodón, alcohol isopropílico, entre otros. Mientras, la de productos a exportar engloba melones



frescos, plátanos, patillas, café tostado sin descafeinar, harina de maíz, mangos, jugo de naranja,
cacao en grano, manteca, pasta de cacao, frijoles negros, gallos y gallinas de las especies
domésticas, sardinas, metanol, aceites blancos, grasas lubricantes, sulfato de aluminio, alambre de
aluminio y gasolina, entre otros. Sin embargo, los restantes países aún no han publicado sus listas, si
bien ya se anunció que Ecuador había definido sus productos. Este es un tema al cual habrá que
darle seguimiento en el orden de evaluar de manera objetiva la capacidad de acción de este
instrumento. En adición, la entrada en vigor del SUCRE para Ecuador está en espera de la ratificación
del órgano legislativo nacional, aunque se ha planteado la posibilidad de establecer mientras tanto un
sistema de compensación del comercio bilateral con Venezuela.
 
Evidentemente, estamos en presencia de una iniciativa muy reciente en el marco de la integración
latinoamericana, y que constituye, sin dudas, un paso de avance en la formulación de una nueva
arquitectura financiera regional. Ello determina que los principales resultados y beneficios solo
puedan ser visibles a más largo plazo, habida cuenta de los múltiples desafíos que tendrán que
enfrentar. Entre ellos se pueden contar algunos de los propios desafíos del ALBA como esquema de
integración, a decir por ejemplo, la no existencia de espacios fronterizos entre los países -o sea, que
no comparten un espacio territorial-, el aún bajo volumen de comercio –especialmente no petrolero-
entre los miembros, las asimetrías entre los países y la participación de algunos de ellos en otros
esquemas de integración, tanto en el ámbito comercial como monetario. 
 
El avance de esta iniciativa, y su extensión hacia una mayor cantidad de productos podría estimular el
comercio entre los miembros al eliminar las variaciones del tipo de cambio de las monedas nacionales
respecto al dólar. Al mismo tiempo, redundaría en un ahorro de divisas, pues las transacciones
asociadas al comercio de mercancías no requieren un pago en dólares por cada una, sino solo la
compensación de las balanzas comerciales de los países a través de la Cámara de Compensación.
Adicionalmente, contribuiría a la creación de un mercado monetario regional, generando una mayor
demanda de las monedas nacionales. Evidentemente, este instrumento será más útil en la medida en
que sea utilizado para un mayor volumen de comercio.
 
A largo plazo estos esfuerzos pudieran transitar hacia la creación de una moneda común, y
complementarse con la implementación de fondos monetarios regionales y con el desarrollo de un
mercado financiero regional propio, con instrumentos mucho más avanzados. Asimismo la
importancia de un banco de desarrollo, como el Banco del ALBA –con una mayor capacidad de
financiamiento-, es vital para la utilización de los recursos de la región a favor de su propio desarrollo
y su canalización hacia la potenciación de la capacidad productiva regional.
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OFICINA DE AGRICULTURA DE WISCONSIN 
 APOYA EL COMERCIO AGRÍCOLA CON CUBA

 
Wisconsin Ag Connection
 
 
La mayor organización agrícola del estado manifiesta su apoyo a una resolución de la Cámara de
Representantes de EE.UU. encaminada a normalizar el proceso del comercio de productos agrícolas
con Cuba. En un memorando enviado este mes a los miembros de la delegación del Congreso de
Wisconsin, el presidente de la Oficina de Agricultura de Wisconsin, Bill Bruins, señaló que la Reforma
de las Restricciones de Viajes y la Ley de Aumento de las Exportaciones, presentadas por Collin
Peterson, congresista de Minnesota, ayudarán a los agricultores a vender sus productos en Cuba de
la misma manera que lo hacen con el resto de nuestros socios comerciales.
 



“La ley eliminaría tanto la necesidad de pasar por bancos en otros países para realizar el comercio
agrícola, como los honorarios asociados que exigen estos bancos”, decía la carta. “También
demandaría que las exportaciones agrícolas a Cuba cumplan los mismos requerimientos de pago que
las exportaciones a otros países, lo cual significa que el pago se exija cuando el título del cargamento
cambie de manos, no por adelantado”.
 
Bruins indica que ha habido una representativa alza en la agricultura estadounidense, aunque
también ha experimentado significativas caídas, desde que se autorizó el comercio con Cuba en el
2000. EE.UU. ha exportado aproximadamente un promedio de 320 millones de dólares anuales por
concepto de productos agrícolas desde el 2000, y alcanzó una cifra máxima de casi 700 millones de
dólares en el 2008.
 
“Pero, Cuba no ve a EE.UU. como un proveedor confiable debido a nuestras restricciones de venta y
a la capacidad del Gobierno de EE.UU. para modificarlas a capricho”, agregó Bruins.
 
El líder del grupo agrícola continuó explicando que el aumento de las oportunidades de exportaciones
es fundamental para la industria láctea a medida que se trabaja en el incremento de mercados para
los productos seguros y nutritivos que hacemos en el país.
 
“Hemos presenciado que en particular este año muchos productores de leche sufrieron el marcado
descenso de los precios de la leche debido principalmente a la repentina caída en las exportaciones
del producto en EE.UU. en el 2009, comparado con los niveles alcanzados en el 2008”, subrayó.
“Cuba depende de las importaciones para satisfacer gran parte de sus necesidades en la
alimentación y sería un nuevo mercado atractivo generador de oportunidades adicionales de
exportaciones si fuera más fácil vender nuestros productos lácteos a Cuba”.
 
 
Traducción: Inalvys Campo Lazo
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
POR ANDREA RODRÍGUEZ
LA HABANA (AP) _ El líder parlamentario Ricardo Alarcón acusó a Estados Unidos y sus aliados de
intensificar una campaña de opinión contra Cuba para desprestigiar al sistema de gobierno isleño y
empañar las elecciones del 25 de abril.
    Alarcón salió al cruce de las fuertes críticas de los últimos meses contra la revolución cubana por
parte de grupos y gobiernos en el exterior luego de la muerte de un disidente debido a una huelga de
hambre.
    La pregunta que habría que hacerse es, “¿por qué ahora se intensifica esa campaña?'', dijo
Alarcón durante un programa de la televisión en horario estelar sobre los comicios municipales y en el
cual se realizaron unas 50.000 asambleas populares de nominación de candidatos municipales.
    “Diría también que porque ahora tenemos elecciones'', se respondió el funcionario.
    Dado que en Cuba no hay partidos políticos “salvo el Partido Comunista”, las elecciones se dirimen
entre ciudadanos postulados por sus vecinos en mítines públicos realizados en cada cuadra. Los
presentes comicios son para delegados municipales “cada dos años y medio” y posteriormente se
harán las de diputados “cada cinco años”, según prevé la Constitución.
    Alarcón, uno de los asesores más importantes del gobierno en temas relacionados con Estados
Unidos, hizo un recuento de las políticas hostiles y las medidas lanzadas por Washington tras el
triunfo de la revolución de 1959 para presionar por cambios en el modelo comunista de la isla.
    “No estamos hablando de una historia antigua'', indicó el legislador, quien recordó que el vecino
país tiene varios programas multimillonarios para financiar a grupos de oposición. Entre los que son
de público conocimiento están unos 20 millones de dólares de la Agencia Internacional del Desarrollo
y otros de los “contratistas'' por el cual se paga a empresas privadas.



    En este sentido el propio Alarcón recordó la reciente detención en la isla a principios de diciembre
de Alan P. Gross, un empleado de una de estas firmas privadas, la DAI de Bethesda, Maryland, que
recibió de Washington 4,5 millones de dólares y espera obtener 2,5 más para desarrollar programas
de apoyo a la democracia y la sociedad civil en la isla.
    Según Alarcón la explicación por la cual los grupos del poder mundial atacan a Cuba o tratan de
desacreditar su organización social y democracia es por la valentía de la pequeña nación caribeña de
enfrentarse al modelo que quieren imponer las potencias capitalistas.
    Cuba “y eso es lo que les duele” encarna la cultura de la vida'', dijo el líder parlamentario, para
quien “llegan al extremo de mentir, a la calumnia'' en relación con la muerte de Orlando Zapata
Tamayo, el disidente fallecido a finales de febrero y que las autoridades aseguran era un preso común
manipulado para convertirlo en un mártir de la oposición.
    Durante el programa televisivo funcionarios indicaron que en las 50.000 asambleas populares
realizadas como parte del proceso eleccionario se nominaron a 34.766 candidatos como delegados
municipales del Poder Popular, de los cuales el 53% son jóvenes y el 35% mujeres. Más de siete
millones de cubanos participaron en el proceso.
--------------------
LA HABANA, 13 ABR (NOTIMEX).- Una delegación de seis senadores franceses, encabezados por
el socialista Bernard Piras, se entrevistó aquí con el presidente del Parlamento de Cuba, Ricardo
Alarcón, y otros funcionarios de la isla caribeña.
    Los legisladores galos, pertenecientes al Grupo de Amistad Francia-Caribe que preside Piras, visita
Cuba en momentos en que el gobierno del presidente Raúl Castro ha recibido críticas del Parlamento
Europeo (PE) por la situación de los derechos humanos.
    Los parlamentarios, que también se reunieron con la viceministra de Turismo María Elena López,
pertenecen a la Unión por un Movimiento Popular (UMP), actual partido en el gobierno, y del Partido
Socialista, segunda fuerza política del país galo, dijo el diario oficial GRANMA.
    El Grupo de Amistad "Francia-Caribe" del Senado francés tiene un amplio historial de apoyo a
acciones a favor de Cuba, en especial contra del embargo económico de Estados Unidos.
    También ha respaldado la campaña de La Habana por la liberación de cinco agentes cubanos
encarcelados en Estados Unidos desde hace 11 años acusados de espionaje.
    GRANMA anunció, además, que este día llegará a Cuba el ministro de Asuntos Exteriores de la
República de Serbia, Vuk Jeremic, en visita oficial.
    Durante su estancia sostendrá conversaciones oficiales con el canciller cubano, Bruno Rodríguez,
en el marco de la reunión de consultas políticas intercancillerías, y se entrevistará con otros dirigentes
cubanos.
    La semana pasada estuvo en La Habana el ministro de Medio Ambiente y Desarrollo Internacional
de Noruega, Erik Solheim, quien firmó con Rodríguez una declaración para reanudar la cooperación
bilateral.
    Esa colaboración estaba suspendida desde 2003 a raíz de la decisión de la Unión Europea de
condicionar las relaciones con la isla a avances en democracia y el respeto a los derechos humanos.
    Solheim fue el primer ministro de un país de la UE que visita Cuba en 2010, en momentos en que
el Gobierno cubano acusa a Estados Unidos y Europa de impulsar una "campaña mediática" en su
contra por las huelgas de hambres de opositores, uno de los cuales falleció en febrero pasado.
--------------------
MOSCÚ, ABR 13 (ITAR-TASS). El ministro de Defensa, Anatoli Serdiukov, recibió ayer una
delegación militar cubana, encabezada por el viceministro y también jefe del Estado Mayor General
de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba, general de cuerpo Álvaro López Miera.
    Los colocutores examinaron el mantenimiento de la estabilidad en América Latina y el mundo en
general, así como el estado y las perspectivas de la colaboración bilateral en los ámbitos militar y
técnico-militar, comunica la secretaria de prensa del ministro de Defensa ruso, Irina Kovalchuk.
    Según sus palabras, Anatoli Serdiukov destacó que el año pasado llegó a ser período de
ensanchamiento de la colaboración ruso-cubana en todas las esferas. La cooperación militar ocupa
un lugar importante en el espectro de los vínculos bilaterales. Consideramos que la cooperación
militar y técnico-militar bipartita se eleva al nivel cualitativamente nuevo, cita Kovalchuk las palabras
del ministro.



    Anatoli Serdiukov reafirmó que Cuba sigue siendo socio fiel y seguro de Rusia.
--------------------
MOSCÚ, 13 ABR (PL) El jefe del Estado Mayor General (EMG) de las fuerzas armadas cubanas,
general de cuerpo de ejército Álvaro López-Miera, invitó hoy al ministro ruso de Defensa, Anatoli
Zerdiukov, a visitar la isla.
    “Esperamos que nos haga el honor de visitar nuestra patria, donde recibirá el cariño de nuestro
pueblo”, declaró el oficial  al inicio de las conversaciones oficiales en la sede del ministerio ruso de
Defensa.
    “Para nosotros, constituye un honor que nos reciba”, declaró López-Miera. “Conocemos de la
importante agenda que usted cumple y para nosotros este diálogo es una muestra del nivel de la
amistad entre nuestros gobiernos, pueblos y fuerzas armadas”, subrayó.
    “Quiero transmitirle a usted el saludo del ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de
Cuba, el general de cuerpo de ejército, Julio Casas Regueiro”, declaró el alto oficial del país caribeño.
    “Seguimos de cerca en nuestro país todo el inmenso trabajo que despliega usted junto a los
compañeros del EMG y las Fuerzas Armadas de Rusia para fortalecer la capacidad defensiva de esta
nación”, indicó el también Héroe de la República de Cuba.
    “Valoramos altamente ese trabajo que se hace no sólo por Rusia, sino por la humanidad, en el
mundo tan complejo en que vivimos”, subrayó.
    “Hemos recibido una atención muy especial y estamos muy contentos con la visita”, aseguró el
general de cuerpo de ejército cubano en el encuentro, en el cual participó el jefe del EMG ruso, el
general de ejército, Nikolai Makarov, y su sustituto, Alexander Burutin.
    “Además, por los sentimientos de amistad que nos unen de antaño, estuvimos con algunos
profesores nuestros en la Academia del Estado Mayor General y visitamos la brigada militar
otomana”, aseguró.
    “Nuestros especialistas ya tuvieron la oportunidad de realizar topes con sus homólogos, antes de
las conversaciones oficiales de esta jornada con el general Makarov, estimó.
    Cuba queda como siempre como fiel aliado y amigo de Rusia”, declaró por su lado, Zerdiukov,
quien resaltó la voluntad de incrementar la cooperación técnico-militar de ambos estados, la
preparación de especialistas y otras posibilidades.
    Antes de las pláticas en el ministerio de Defensa, el jefe del EMG cubano y la delegación que lo
acompaña asistió a la ceremonia oficial de bienvenida frente al Museo de la Gran Guerra Patria, en la
Colina de la Reverencia, en esta capital.
    López-Miera realizó luego un breve recorrido por ese complejo histórico y ante un monumento a las
víctimas de los campos de concentración fascistas recordó la reconcentración practicada contra los
campesinos cubanos por el general español Valeriano Weyler, en el siglo XIX.
--------------------
SANTO  DOMIGO, 13 ABR (XINHUA) -- El jefe de la legación diplomática de Cuba en República
Dominicana, Juan Astiasarán, calificó hoy de "canalla y asquerosa" la agresiva  campaña
internacional contra el gobierno de La Habana por la supuesta violación de los derechos humanos en
la isla caribeña.
    El diplomático dijo que el gobierno de la revolución actúa bajo principios éticos, políticos y morales,
siguiendo las enseñanzas de Fidel Castro, según la versión digital del periódico dominicano "Diario
Libre".
    Indicó que los que están llevando la campaña contra Cuba en Europa y América Latina son
aquellos que pisotean impunemente en diferentes partes del mundo, violentado los derechos del
ciudadano.
    El embajador cubano en República Dominicana sostuvo que el reo Orlando Zapata "fue utilizado
como punta de lanza para emprender la sucia campaña, y lamento que otros se presten al juego a
cambio de dólares salpicados desangre cubana".
    Este lunes un grupo de dominicanos se solidarizó con la revolución cubana, en un acto realizado
en la sede de la legación diplomática de La Habana en Santo Domingo.
--------------------
LA HABANA, 13 ABR (XINHUA) -- Diplomáticos africanos en Cuba expresaron hoy su rechazo a la
campaña mediática desatada contra la isla por supuestas violaciones de los derechos humanos.



    El embajador de la República del Congo en el país caribeño, Pascal Onguemby, subrayó que "a
pesar de las presiones imperialistas, el llamado continente negro apoya y defiende a Cuba porque
agradece su solidaridad y cooperación altruista e histórica".
    Onguemby, decano de los representantes africanos, intervino este martes, en nombre de los
embajadores de Burkina Faso, Cabo Verde, Mozambique y el agregado cultural de Angola, en la
apertura de la XI Conferencia Internacional de Cultura Africana y Afroamericana, con sede en la
oriental ciudad de Santiago de Cuba.
    En una declaración "de principios y de amistad", los diplomáticos rechazaron la resolución
anticubana aprobada por el Parlamento Europeo en marzo último, a raíz de la muerte del preso
Orlando Zapata Tamayo el 23 de febrero luego de una huelga de hambre.
    La Conferencia sesionará hasta el próximo día 16 y tiene el propósito de examinar las
problemáticas actuales del continente africano y la influencia de su componente cultural en la
identidad cubana.
--------------------
MADRID, 13 ABR (PL) El Partido Comunista de España (PCE) exhortó hoy aquí a redoblar la
solidaridad sin matices con Cuba frente a lo que calificó de campaña de acoso desatada en Europa
contra la isla caribeña.
    En carta remitida a los máximos dirigentes del Partido Comunista de Cuba (PCC), Fidel Castro y
Raúl Castro, el secretario general del PCE, José Luis Centella, ratifica el respaldo de su organización
a la Revolución cubana.
    Centella llama a todos los amigos de la nación antillana en el mundo a impedir que esta ofensiva
mediática consiga mermar la solidaridad de los pueblos europeos con el mayor proceso de
transformación social en la historia de América Latina.
    Somos conscientes de que si el imperialismo consigue dañar el prestigio de la Revolución cubana
le será más fácil alcanzar el objetivo final de poner sus garras sobre unos pueblos que han tenido la
osadía de plantarle cara, señala.
    Por ello, tenemos la gran responsabilidad de desenmascarar esta cruzada, denunciar sus
verdaderos objetivos y lograr que la defensa de los países latinoamericanos salga finalmente
fortalecida de este debate, subraya la misiva, a la cual tuvo acceso Prensa Latina.
    Alerta que ante esta situación de asedio, los comunistas no podemos acomplejarnos ni ponernos
en la defensiva, sino por el contrario pasar a la ofensiva y exigir debates sin trampas y en los que las
reglas no sean impuestas por el imperialismo.
    Como estamos seguros de nuestros argumentos y convencidos de nuestras razones, queremos
hablar de la situación de los derechos humanos, siempre y cuando, aclara el líder del PCE,
abordemos su comportamiento en todo el mundo y con una sola vara de medir.
    “Queremos hablar de los derechos humanos en la Habana Vieja y también en Nueva York, Iraq,
Afganistán o Madrid”, enfatiza.
    Centella pide que en ese debate se discutan todos y cada uno de los derechos humanos, “el
derecho a la vivienda, al trabajo, a la salud, a no morir de hambre, a la cultura, porque no existen
derechos humanos de primera y de segunda categoría según interese al imperialismo”. 
    En otro tramo de su carta, el máximo responsable del PCE exterioriza, además, la disposición de
su agrupación a analizar la situación de las cárceles cubanas, si también se incluye en ese examen el
estado de las prisiones en otros lugares del mundo.
    No aceptaremos jamás el cinismo “que supone señalar que si se produce un maltrato en una cárcel
de Estados Unidos o de la democrática Europa sea culpa de un funcionario, y si esa misma situación
se da en Cuba sea producto de un régimen represor que maltrata sistemáticamente a sus presos”,
comenta.
    Si de lo que se trata es de un debate de tu a tu sobre la situación de derechos humanos en todo el
planeta, bienvenido sea, aquí estamos los comunistas españoles para entrar en el mismo, reitera
Centella en su extensa reflexión.
    Advierte que si el propósito es desmoralizar a la mayor de las Antillas para hacer mas fácil el
dominio estadounidense sobre Latinoamérica, que no cuenten con nosotros, porque no seremos
cómplices conscientes o inconscientes de ese complot.



    Iremos a cualquier discusión para que nos expliquen, por sólo citar un ejemplo, por qué la
comunidad internacional tolera que se condene a todo un pueblo como el cubano a sufrir el bloqueo
más largo de la historia de la humanidad, recalca el dirigente.
    En alusión a ese cerco económico, impuesto hace casi medio siglo a la isla caribeña por parte de
Washington, el secretario general del PCE denuncia que esa medida castiga a un pueblo por el único
delito de resistir las presiones de la potencia norteña.
    Sabemos que quienes dicen querer defender un futuro democrático para Cuba, lo harían de la
misma manera que lo han defendido para Honduras, aceptando la situación derivada del Golpe de
Estado, ironiza.
    Son los mismos que mirarían para otro lado, como lo han hecho, a la hora de defender a los
palestinos de las agresiones de Israel o a los saharauis de la ocupación de su territorio por
Marruecos, concluye.
--------------------
MADRID, 13 ABR (EFE).- El Congreso de los diputados español aprobó hoy una proposición en la
que se pide dialogar con el Gobierno de Cuba para abogar por la liberación "inmediata e
incondicional" de todos los presos políticos en Cuba.
    La moción, que expresa su "condena" a la "evitable y cruel" muerte del disidente Orlando Zapata
Tamayo y pide el fin de la misma protesta que lleva a cabo Guillermo Fariñas, fue aprobada con el
apoyo del gobernante Partido Socialista (PSOE) y del Partido Popular (PP), el principal de la
oposición, y de otras agrupaciones políticas en el pleno del Congreso, la cámara baja del Parlamento.
    Zapata, disidente y preso político, un albañil de 37 años que había sido detenido en 2003, murió el
23 de febrero pasado después de una huelga de hambre que mantuvo durante 85 días para exigir un
trato digno de "prisionero de conciencia", estatus que sí le reconocía la organización Amnistía
Internacional.
    Otro disidente, Guillermo Fariñas, inició una huelga similar unos días después cuando fue detenido
y golpeado por policías que le impidieron ir al pueblo donde fue enterrado Zapata Tamayo.
    En el debate de hoy dedicado a los presos políticos en Cuba, el PP accedió en el último instante a
sustituir su texto original por otro del PSOE con el fin de llegar a un consenso.
    En el texto original no se hablaba de dialogar con las autoridades de La Habana y sí se respaldaba,
en cambio, la posición común de la UE que el Gobierno quiere suavizar durante la Presidencia
española de turno de la UE.
    El PP optó por apoyar el texto en el que se insta al Gobierno a "impulsar un diálogo" con el
Ejecutivo cubano para "poner las bases para un futuro de reconciliación nacional, respeto a los
derechos humanos y libertades fundamentales y mejora sostenible del nivel de vida del pueblo
cubano".
    PSOE y PP coinciden también en que el diálogo con el Gobierno cubano debe servir para que la
ONU y la Cruz Roja Internacional visiten las cárceles cubanas en las que están recluidos los
alrededor de 200 presos políticos y de conciencia.
    En el debate, el representante del PP, Jorge Moragas, señaló que el texto de su grupo no buscaba
la discrepancia, sino "la unidad de los demócratas españoles" para apoyar a los disidentes cubanos
después de los episodios de Zapata y Fariñas.
    El diputado del PP ha aclarado que su grupo no pretende "interrumpir" el diálogo que el Gobierno
socialista mantiene con el Gobierno de cuba, pero sí tener una posición más crítica.
    "Hay muchos en el PSOE que piensan como yo y me lo dicen a escondidas", afirmó Moragas, cuyo
partido aboga por no modificar la política europea hacia Cuba, vigente desde 1996 cuando se instauró
a instancias del ex jefe del Gobierno José María Aznar, del PP.
    La portavoz del PSOE, Elena Valenciano, defendió suavizar la posición común europea al
considerar que el aislamiento y las posturas "unilaterales" no favorecen la liberación de presos en la
isla.
    Valenciano insistió en la conveniencia de seguir abogando por el diálogo "crítico y exigente", y negó
que el Gobierno español sea "complaciente" con el de Cuba.
--------------------
MÉXICO, 13 ABR. (NOTIMEX).- El Senado retiró de la sesión el dictamen por el que exhortan al
Ejecutivo federal solicitar al gobierno de Cuba establecer el diálogo con los disidentes políticos y



proceder a la pronta liberación de todos los presos de conciencia.
    El dictamen, elaborado por las Comisiones de Relaciones Exteriores y de Relaciones Exteriores
América Latina y el Caribe, fue regresado a esas instancias debido a que varios senadores que lo
habían signado retiraron su firma del mismo.
    Esto originó la intervención del autor de la propuesta, el senador del PAN, Rubén Camarillo, quien
lamentó que por segunda sesión consecutiva no se discuta el tema, pues estaba agendado en la
sesión del pasado jueves y se aplazó su debate.
    El presidente en turno de la Cámara, Arturo Núñez informó que de la Comisión de Relaciones
Exteriores retiraron su firma los legisladores del PRI, Carlos Jiménez Macías y Guadalupe Fonz, con
lo que quedó con el apoyo de seis senadores de un total de 13.
    A su vez, de la de Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe retiró su firma el senador del
PRI, Fernando Baeza, con lo que el dictamen contó con el aval de cuatro legisladores de un total de
nueve, y por ello fue regresado a comisiones.
    En su momento, la propuesta de Camarillo originó la intervención del embajador de Cuba en
México, Manuel Aguilera, quien solicitó no aprobar dicha iniciativa por ser una injerencia en los
asuntos internos de la nación caribeña.
    Según en el dictamen devuelto a comisiones, también se lamenta profundamente el fallecimiento
del disidente cubano, Orlando Zapata Tamayo, y "la existencia de presos de conciencia en los centros
de detención de Cuba".
    Además, se "hace un llamado a las autoridades de esa nación hermana para que abran canales de
diálogo político y concedan la libertad a quienes se encuentran privados de ella en razón de sus
ideas".
--------------------
LA HABANA, 13 (ANSA) - El preso disidente Darsi Ferrer cesó  su huelga de hambre al ser
aceptadas sus peticiones, quedando  Guillermo Fariñas como el único opositor en mantener la 
protesta.
    Ferrer, médico de 40 años, adoptado como prisionero de conciencia por Amnistía Internacional,
será sometido a juicio y recibirá atención médica, tal como pedía desde que el 20 de marzo comenzó
la huelga de hambre, informó su esposa Yusmaini Jorge.
    Ferrer se encuentra encarcelado desde el 21 de julio de 2009 por haber adquirido de manera ilegal
materiales para reformar su casa.
    Fariñas, psicólogo y periodista de 48 años, mantiene la huelga de hambre y sed desde el 24 de
febrero en demanda de la liberación de 25 presos políticos enfermos y desde el 11 de marzo recibe
alimentación parenteral en la sala de cuidados intensivos de un hospital de Santa Clara (centro de la
isla).
    Franklin Pelegrino, de 38 años, abandonó el pasado miércoles  la huelga de hambre que mantenía
en su casa desde hace 40 días  con la misma petición que Fariñas.   
   Cuba, que niega la existencia de presos políticos y los considera delincuentes comunes, advirtió
que no admitirá "chantajes ni presiones" por parte de Estados Unidos y la Unión Europea en estos
casos.
    Según la comisión cubana de derechos humanos existen al menos  201 presos políticos.
--------------------
POR VICENTE POVEDA
LA HABANA, 13 ABR (DPA) - El cantautor cubano Gerardo Alfonso estima que tanto partidarios
como detractores "sobredimensionan" la realidad de la isla y "no son justos ni de un ángulo, ni de
otro", al tiempo que cree "ingenuo" tratar de ocultar sus problemas y ve al socialismo capaz de
evolucionar y solucionarlos.
    "En algunos círculos de amigos, la realidad cubana es un paraíso.
    No ven una mancha y eso a mí me asusta. Me da miedo que vengan a Cuba y tropiecen con los
problemas que hay. Y en otros parece que no tienen la menor idea de qué es Cuba. Hay gente que
piensa que esto es un bosque, una selva que no tiene ni urbanidad", afirmó el trovador en entrevista
con la agencia DPA en La Habana.
    Alfonso, de 52 años y uno de los máximos exponentes de la Nueva Trova fundada por Silvio
Rodríguez y Pablo Milanés, dijo que en la isla existen problemas que deben solucionarse y que son



utilizados por los enemigos del gobierno del presidente Raúl Castro para presentarla como un modelo
social fracasado. Pero consideró por igual que "caen en ingenuidades" quienes tratan de ocultarlos en
la era de Internet y la inmediatez tecnológica.
    " Por qué tratar de negar que hay situaciones de pobreza terrible en la sociedad nuestra? Las hay,
y se trata, si la revolución es verdadera, de buscarle una solución a eso, no de esconderlo. Yo no
necesito una revolución que me esté fingiendo que es verdadera. No, yo necesito una revolución
verdadera, donde van a crecer mis hijos, donde yo pienso echar los años que me quedan de vida".
    También criticó que en Cuba se incida a menudo en el embargo económico, financiero y comercial
estadounidense como la única causa de los problemas: "Aparentemente el bloqueo es responsable
de todo, y no es verdad. Hay cosas que son consecuencia del bloqueo y hay otras que siempre
fueron consecuencia de nosotros".
    Gerardo Alfonso, quien actuó el sábado pasado en el "Concierto por la Patria" convocado por
artistas e intelectuales en La Habana en rechazo a la ola de críticas internacionales tras la muerte del
opositor preso Orlando Zapata, calificó de "lamentable" y "muy triste" que "una persona -esté en lo
cierto o no- decida someterse a una huelga de hambre y llegue hasta el extremo de morir".
    "Creo que se podía haber evitado. Creo que no debió haber sucedido", afirmó el autor de "Sábanas
Blancas". "No me parece bien -y ahí voy a entrar en contradicción con las leyes- que haya que
respetar obligatoriamente la decisión de alguien a morirse en una huelga de hambre, por respetar un
derecho", dijo, tildando al mismo tiempo de "oportunista" que enemigos del gobierno cubano utilicen la
muerte de Zapata "para una campaña política en contra de un sistema y una sociedad, más bien una
revolución, con la que no simpatizan".
    "No creo que ese camino lleve a nada. Me parece que es una posición de fuerza para tratar de
destruir un proceso revolucionario como éste, algo que no van a lograr. Lo que hacen es mucho daño,
hacen daño a la sociedad y hacen daño, porque el país se atrinchera y toma medidas muy herméticas
de protección que asfixian", añadió.
    "Se podría ventilar de una manera más constructiva, no a ese nivel, como si fuera un chisme de
telenovela, de revista rosa", dijo, instando a tratar el caso "más seriamente" a través del diálogo con
Cuba y "sin el ánimo de 'yo acuso'". "Hay que ir con ese sentido de la justicia, que nadie es culpable
hasta que se pruebe lo contrario, y no a la primera atacar a un país", añadió.
    Zapata, un albañil de 42 años, murió el 23 de febrero después de 83 días en huelga de hambre.
Según la disidencia, protestaba contra los malos tratos recibidos en la cárcel y exigía ser tratado
como un "preso de conciencia". Por el contrario, el gobierno de Castro afirma que era un "preso
común", niega que se le torturara y asegura que pedía teléfono, televisión y cocina en su celda.
    Alfonso, quien este jueves concluye en la prisión del Combinado del Este en La Habana una serie
de conciertos en cárceles que ha venido ofreciendo a ritmo irregular desde hace un año, dijo no estar
obligado a creer ninguna de las versiones acerca de por qué Zapata inició su ayuno, pero puso en
duda que fuera torturado.
    "No creo que haya tortura, para nada, ni malos tratos. No es posible, porque aunque están presos,
están juntos. No puedes separar a uno, torturarlo y maltratarlo sin que los demás reaccionen", dijo,
asegurando además que el trato que ha apreciado en las cárceles "entre presos y guardias es
prácticamente una relación de amistad".
    En otro orden, el músico consideró que pese a todos los problemas Cuba "es todavía una sociedad
capaz de salvarse, de crecer, de mejorar", y opinó que el sistema socialista vigente en la isla no es un
"esquema" que no admita cambios, sino que, por el contrario, "tiene mayor libertad que el capitalismo
para modificarse".
    Gerardo Alfonso afirmó que "una de las cosas más terribles contra las que hay que luchar es la
burocracia", que desde su punto de vista "se genera cuando está centralizado todo en un modelo
único". También abogó por cambiar "el concepto de propiedad estatal y de propiedad privada", pero
"sin que el propietario privado se coma al Estado".
    Como ejemplo citó que el Estado no tiene por qué ocuparse de todos los restaurantes, que pueden
pasar a manos particulares.
    "En un Estado socialista se supone que el hombre es dueño de todo cuanto hay y por tanto debe
cuidarlo porque es suyo. Pero algo ha pasado en estos 50 años que la gente no siente que las cosas
son suyas. La gente siente que las cosas del Estado son del Estado y están allá arriba en la altura, y



yo estoy aquí abajo y no tengo nada. Lo que hago es que si puedo subir ahí y tomar del Estado algo
para mi beneficio, lo tomo", añadió.
--------------------
SAN JUAN, 13 ABR (EFE).- Un grupo de nueve cubanos llegó hoy de manera ilegal a la Isla de
Mona, situada entre Puerto Rico y la República Dominicana, donde fueron detenidos por vigilantes del
Departamento de Recursos Naturales y Ambientales (DRNA), informó la Patrulla Fronteriza
estadounidense.
    Según el comunicado de la agencia federal, un vigilante del DRNA, que avistó al grupo de cubanos
cuando arribaba a la Isla de Mona, alertó a una unidad de la Patrulla Fronteriza que trasladó a los
detenidos a la Base Militar Ramey, en Aguadilla (costa noroeste).
    Los detenidos solicitaron que se aplique la legislación estadounidense conocida como "pies secos
pies mojados", que permite a los cubanos que logran pisar tierra firme de EE.UU. permanecer en el
país y obtener la residencia transcurrido un año.
    Convenios migratorios suscritos entre La Habana y Washington establecen que quienes son
interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.
--------------------
LA HABANA, 13 ABR (EFE).- El Festival Internacional de Cine Pobre "Humberto Solás" abrirá el
próximo lunes su octava edición en la villa oriental cubana de Gibara, donde se exhibirán unas 300
obras de 70 países de Latinoamérica, Europa y Asia, un centenar de ellas compitiendo en la sección
oficial.
    El director del certamen, Sergio Benvenuto Solás, dijo hoy en rueda de prensa que este año habrá
un "gran festival", con obras de calidad "superior" que reafirman la visión del cine hecho con pocos
recursos que tenía el cineasta cubano Humberto Solás (1941-2008), tío suyo y fundador de la
muestra.
    La sección oficial incluye obras de Chile, Bolivia, Estados Unidos, Cuba, Brasil, Colombia, España,
Israel, Italia, India, China y Uruguay, entre otros países, las cuales competirán en los apartados de
filmes, maqueta y guión inédito de ficción, documental, animación y videoarte.
    Además, habrá una muestra paralela con 73 películas, foros, conciertos y exposiciones plásticas, y
se realizará un homenaje al editor cubano Nelson Rodríguez, que colaboró en varias películas de
Solás, como "Lucía" y "Amada".
    El certamen entregará premios de ayuda a la producción, la promoción y la distribución, como el
destinado a la Mejor Maqueta de Largometraje de Ficción, el más importante del festival, dotado con
70.000 dólares.
    El jurado está integrado por las españolas Borja Crespo y Ana Obradors, los cubanos Reynaldo
González, Israel Perdomo y Rafael Grillo, el francés Francoise Dunoyer, el argentino Osvaldo Montes,
el iraní Mahmoud Reza Sani, el egipcio Basel Ramsis y el costarricense Ishtar Yasín.
    El Festival es "fresco, abierto, antidogmático", explicó Benvenuto, para quien las posibilidades del
cine pobre se abren y diversifican ahora con el abaratamiento de las cámaras y sistemas de
producción digital.
    El certamen, que tomó el nombre de Solás tras su muerte, busca estimular a realizadores de cine
independiente, alternativo y enfrentado a los grandes distribuidores.
    La idea original de Solás se concretó en 2003 en el pintoresco pueblo de pescadores de Gibara, en
la costa norte de la provincia oriental de Holguín.
--------------------
LA HABANA, 13 ABR (XINHUA) -- El cubano Dayron Robles, recordista y campeón olímpico de los
110 metros con vallas, y el chino Liu Xiang, ex monarca del orbe, serán rivales en la ciudad de
Shanghai el próximo 23 de  mayo. Especialistas de la isla consideran que Robles, de 23 años, está en
mejores condiciones que su oponente asiático para la segunda parada de la Liga de Diamante.
    Liu Xiang regresa a la pista tras recuperarse de una lesión en el pie que le obligó a retirarse de los
Juegos Olímpicos de Beijing.
    Consultado por la prensa tanto china como extranjera, Liu afirmó sentirse muy emocionado al ver
cuántos deportistas de clase mundial irán a China y a su ciudad natal, Shanghai, para participar en la
Liga de Diamante.



    En torno a sus oponentes, Liu indicó que no está preocupado por lo que puedan hacer el velocista
jamaicano Usain Bolt, o el cubano Robles, ya que su principal competidor es él mismo.
    "Haremos lo posible para reglar a los aficionados chinos y mundiales grandes resultados", indicó.
    Por su parte, el pasado 19 de marzo, Robles ganó la prueba de los 60metros con vallas en el XIII
Campeonato del orbe en pista cubierta celebrado en Doha, Qatar, con tiempo de 7,34 segundos, que
constituyó récord para estos certámenes y el tercer mejor registro de todos los tiempos.
    Su preparador Santiago Antúnez informó que el bólido antillano realizará un entrenamiento en la
altura ecuatoriana durante la primera quincena de mayo.
    Antúnez ratificó que su pupilo iniciará su temporada al aire libre el venidero 17 de mayo, durante el
encuentro de Daegu, Corea del Sur.
    También tiene previsto competir, entre las distintas etapas de la Liga, el 27 de mayo en Ostrava,
República Checa, el mismo escenario donde fijó el récord mundial en 12,87 segundos, el 12 de junio
de 2008.
    La Liga de Diamante comenzará el 14 de mayo en la capital qatarí y contempla 14 competencias
desde mayo hasta agosto en Europa, Asia y África.
 
 
 
 
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
LA HABANA, 13 ABR (NOTIMEX).- La primera dama de Estados Unidos, Michelle Obama, llegó hoy
a Haití en visita sorpresa para conocer las tareas de reconstrucción tras el terremoto que azotó al país
el pasado 12 de enero, con un saldo de más de 220 mil muertos.
    Tras su llegada a la capital haitiana, Michelle, acompañada de la esposa del vicepresidente
estadounidense Joe Biden, sobrevoló a bordo de un helicóptero Puerto Príncipe para observar las
áreas afectadas por el sismo, informó el periódico dominicano Nuevo Diario.
    La visita a Haití, que la Casa Blanca mantuvo en secreto, es la primera que realiza Michelle al
extranjero sin su esposo y se produce a tres meses del terremoto de 7.0 grados en la escala de
Richter, que también dejó a más de un millón de personas sin hogar.
    La Casa Blanca emitió un comunicado en donde destaca que la visita de  Michelle tiene como
objetivo 'mostrar el compromiso de Estados Unidos con el pueblo haitiano y con su gobierno para
ayudar en las tareas de reconstrucción, especialmente ahora que comienza la época de lluvias.
    Además, Michelle y Jill Biden desean expresar su agradecimiento 'a las mujeres y hombres de todo
Estados Unidos por sus esfuerzos en Haití durante los tres últimos meses', así como al personal de
Naciones Unidas y de otros países que han ayudado al país.
    Durante su breve estancia en Haití, la esposa de Obama tiene previsto visitar un hospital y reunirse
con el presidente René Preval, confirmó la Casa Blanca.
    Tras su visita a Haití, Michelle Obama retomará su viaje a México, el primero que realiza sola como
primera dama.
--------------------
GINEBRA, 13 ABR (EFE).- Tres meses después del fuerte terremoto que sacudió Haití el 12 de
enero y causó más de 220.000 muertos, las agencias de la ONU creen que la respuesta humanitaria
sin precedentes ha evitado una crisis mayor, pero reconocen que aún queda mucho por hacer.
    "No hay triunfalismos. Aún queda mucho por hacer", señaló hoy la portavoz de la Oficina de
Coordinación de Asuntos Humanitarios de la ONU (OCHA), Elizabeth Byrs, quien citó, entre los logros
que, hasta la fecha más de tres millones y medio de personas han recibido asistencia alimentaria.
    Además, 1,3 millones de personas reciben diariamente agua, más de un millón han recibido
albergue de emergencia y medio millón se han beneficiado de paquetes de artículos de higiene.
    Medio millón de personas, entre adultos y niños, han sido vacunados contra las enfermedades más
comunes.
    "El mayor desafío ahora es encontrar lugares seguros y construir alojamientos capaces de resistir a
los huracanes", señaló Byrs.



    La portavoz dijo que el llamamiento efectuado por la ONU de ayuda humanitaria, de 1.400 millones
de dólares, se ha cubierto en un 51 por ciento (766 millones).
    Byrs se refirió al problema de la protección de las mujeres como una de las preocupaciones
prioritarias -después de que se dieran casos de violaciones en los campamentos- y señaló, entre
otras medidas, que se han proporcionado unas 300 tiendas de campaña establecidas como "lugares
seguros" para las mujeres, así como la mejora de la iluminación.
     Por su parte, el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) señaló hoy que la respuesta
humanitaria sin precedentes evitó una crisis aún mayor.
    Entre los éxitos, UNICEF destacó que no se ha producido ningún brote importante de
enfermedades ni aumento de las tasas de desnutrición, así como las campañas de vacunación y el
hecho de que las escuelas han empezado a abrir sus puertas en lugares temporales.
--------------------
CARACAS, 13 ABR (EFE).- Funcionarios y empresarios de Argentina y Venezuela de la denominada
Comisión Binacional de Alto Nivel concluyen hoy en Caracas la revisión de fórmulas para mejorar la
relación bilateral que recomendarán a los presidentes Hugo Chávez y Cristina Fernández en la cita
que sostendrán el 20 de abril.
    La Comisión finaliza una reunión de dos días en la capital venezolana "para evaluar los avances de
los convenios y las relaciones bilaterales en general", se informó en un comunicado oficial
venezolano.
    Las discusiones transcurrían, detalló el texto, "en 15 mesas de trabajo sobre distintos temas, como
cooperación industrial, promoción del turismo, transferencia de tecnología para el desarrollo
productivo, integración en materia naval, complementación industrial, petrolera, gasífera-
petroquímica, transporte, agroalimentaria, salud y asuntos migratorios, entre otros".
    El vicecanciller venezolano para América Latina y el Caribe, Francisco Arias, confirmó que en las
reuniones de la Comisión Binacional participan, "además de los funcionarios de ambos Gobiernos,
representantes del sector privado argentino, quienes han mostrado interés por invertir en el país".
    Las relaciones bilaterales "se basan principalmente en la transferencia de tecnología y
conocimiento; hay un juego de sumar y de aprender dentro de nuestras posibilidades", añadió Arias.
    El comunicado oficial también destacó que el secretario argentino de Comercio y Relaciones
Económicas Internacionales, Alfredo Chiaradia, ha insistido en que su país "tiene la capacidad de
apoyar a Venezuela a consolidar la soberanía alimentaria e incrementar la capacidad productiva en
esa área".
    "Nos hemos puesto a la orden (del Gobierno de Chávez) para la construcción de empresas de
alimentos, ganadería y procesamiento de otros productos alimenticios", sostuvo Chiaradia.
    Un día antes de su reunión con el presidente venezolano, Cristina Fernández presenciará "un gran
desfile cívico-militar" por las calles de Caracas, que marcará el inicio de la conmemoración del
Bicentenario de la Independencia de Venezuela.
    Ese desfile servirá de clausura de una cumbre de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA)
que Chávez inaugurará el próximo domingo.
    El ALBA está formada por Ecuador, Venezuela, Cuba, Bolivia, Nicaragua, Dominica, San Vicente y
Las Granadinas, y Antigua y Barbuda y se prevé que a la cumbre asistan los gobernantes de todo
ellos.
    Desde que anunció a principios de mes la visita de Fernández, Chávez ha expresado pública y
reiteradamente su solidaridad y "apoyo incondicional" a Argentina en su demanda al Reino Unido por
las islas de las Malvinas, y, dirigiéndose a Inglaterra, ha remarcado que "basta de colonialismos en
Latinoamérica".
--------------------
CARACAS, 13 ABR 2010 (AFP) - Las inversiones en la Faja petrolífera del  Orinoco, al este de
Venezuela, sumarán 120.000 millones de dólares en los  próximos siete años, informó el ministro de
Energía y Petróleo, Rafael Ramírez  este martes.
    "Esto permitirá tener una producción de cerca de tres millones de barriles  al día (sólo en la Faja)",
dijo el ministro, en una entrevista con la cadena de  televisión estatal VTV.
    Actualmente y según cifras oficiales, Venezuela produce diariamente unos 3  millones de barriles
de crudo en todo su territorio nacional.



    Según Ramírez, hasta este momento, el gobierno venezolano ha entregado  concesiones en la
Faja y derechos de participación que implican inversiones  totales de 80.000 millones de dólares.
    El ministro confirmó que la selección de empresas extranjeras que  participarán en proyectos en la
Faja se seguirá realizando de dos maneras: acuerdos entre gobiernos como ha sido el caso con
China, Rusia, Cuba o Belarús  y licitaciones públicas.
    Desde 2007, en todos estos contratos PDVSA posee al menos un 60% de las  participaciones, lo
cual le garantiza el control de las operaciones y de la  comercialización.
    En este momento, una treintena de empresas de unos 21 países están  presentes en la rica Faja
petrolera venezolana.
    En febrero, Venezuela atribuyó, vía licitación, dos bloques petroleros a un  consorcio liderado por la
estadounidense Chevron y a otro conformado por la  española Repsol, la malaya Petronas y la india
ONGC, entre otras.
    Las reservas probadas de petróleo en Venezuela subieron un 23% en el último  año y se situaron
en 211.173 millones de barriles en diciembre de 2009, lo cual  mantiene al país sudamericano en el
segundo lugar de Estados con mayores  depósitos de crudo.
    El gobierno venezolano estima que en la Faja reposarían un total de 235.000  millones de barriles,
entre reservas probadas (170.000 millones hasta ahora) y  no probadas.
    Pero en este área de 55.314 km2, el crudo es pesado y extrapesado y se  requieren altas
inversiones y logística extranjera para su extracción y  refinación antes de ser comercializado.
--------------------
MEXICO, 12 (ANSA)- México permitirá a partir del 1 de mayo el  ingreso directo a su territorio a
cualquier extranjero que posea  una visa de entrada a Estados Unidos, informó hoy una fuente  oficial.
    Cecila Romero, comisionada del Instituto Nacional de  Migración (INM), informó la entrada en vigor
de esta medida en  una reunión con embajadores y representantes consulares de 44  países
acreditados en México.
    La funcionaria explicó que los extranjeros que entren México  con visa de Estados Unidos podrán
permanecer seis meses de  manera legal en el país.
    El objetivo es facilitar los trámites migratorios de los  extranjeros y agilizar el flujo turístico, según se
indicó.
    "Necesitamos tener fronteras más abiertas, pero a la  vez más  seguras, aprovechando las
herramientas tecnológicas, que nos  permiten agilizar los procedimientos, con respecto a la dignidad 
y los derechos de personas que ingresan o transitan por el  país", dijo Romero en su encuentro con
diplomáticos.
    México exige actualmente visa de ingreso a ciudadanos de 135  países, entre éstos Brasil,
Ecuador, Colombia, Cuba, República  Dominicana, Guatemala, Nicaragua, Honduras, Irán, Irak,
Somalia  y Ruanda.
    En contraste, no requieren visado mexicano oriundos de 93  naciones como Estados Unidos,
Canadá, Gran Bretaña, Dinamarca,  Francia, Japón y Singapur.
--------------------
WASHINGTON, 12 ABR (DPA) - El presidente de Chile, Sebastián Piñera, aprovechó hoy una "breve
oportunidad" de conversación con su par estadounidense, Barack Obama, durante la Cumbre sobre
Seguridad Nuclear en Washington para invitarlo nuevamente a su país y que desde allí se dirija con
una "propuesta" para América Latina.
    Durante la recepción inaugural al casi medio centenar de mandatarios y altos delegados que
asisten a la cumbre nuclear en el Centro de Convenciones de la capital estadounidense, Piñera pudo
mantener una "breve conversación" con Obama -junto al que se sentará mañana martes durante el
almuerzo de trabajo entre las sesiones- durante la cual le reiteró la invitación a visitar Chile que ya le
hiciera también su predecesora, Michelle Bachelet.
    Según explicó hoy el propio Piñera en rueda de prensa, su deseo es que durante esta visita, que
según el presidente chileno aún no se ha concretado pero que espera pueda cumplir "cuando las
circunstancias lo permitan", Obama pueda hacer "algo equivalente" a sus discursos a la comunidad
musulmana en El Cairo y la africana en Ghana el año pasado destinado a los latinoamericanos.
    "Aprovechemos la visita a Chile para que le haga una propuesta al mundo latinoamericano, porque
necesitamos una mucho mayor colaboración en estas tres Américas, la del Norte, del Centro y



América del Sur", pidió Piñera, el único mandatario latinoamericano junto a sus pares de Argentina,
Brasil y Chile invitado a la cumbre en Washington que concluye mañana.
    Respecto a sus esperanzas de cara a los resultados del encuentro nuclear, Piñera felicitó a Obama
por la idea de convocar esta cumbre y alertó de lo "muy peligroso" que resulta que "sigan proliferando
armas nucleares" en el mundo porque "en algún momento" pueden caer en las "manos equivocadas"
como las de terroristas.
    "No es solamente un problema con las armas nucleares, también con el material con el que se
fabrican", recalcó y manifestó su esperanza de que el gesto de Chile, que acaba de completar el
envío de todo su uranio altamente enriquecido a Estados Unidos, sirva como "una forma de dar
ejemplo" al resto de las naciones que se quieren comprometer a mayores medidas para asegurar
este material vulnerable en cuatro años, según el proyecto de Obama.
    "Un país pequeño como Chile también puede colaborar con hechos concretos a un mundo más
seguro", resaltó Piñera y recordó que América Latina también constituye un ejemplo en sí al ser "el
único continente del mundo" declarado zona libre de armas nucleares desde la década de los 60.
    "Sueño con que algún día el mundo entero pueda ser un mundo libre de armas nucleares y por eso
celebro y aplaudo el acuerdo START" recién firmado entre Rusia y Estados Unidos para reducir sus
cabezas nucleares, agregó Piñera, según el cual el peligro nuclear es una amenaza que hay que
"enfrentar unidos", al igual que el terrorismo o el cambio climático.
    "En estos frentes, la unidad hace la fuerza y sólo unidos vamos a ser capaces de ganar esta batalla
del siglo XXI", insistió.
--------------------
WASHINGTON, 13 ABR (DPA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dio hoy inicio en
Washington a las sesiones plenarias de la Cumbre de Seguridad Nuclear advirtiendo a los líderes y
altas delegaciones de casi medio centenar de países de que el terrorismo nuclear constituye una
"amenaza sin precedentes" para todo el globo.
    "Cada vez está más claro que el peligro del terrorismo nuclear es una de las mayores amenazas de
la seguridad global", sostuvo Obama al abrir una "reunión sin precedentes para afrontar una amenaza
sin precedentes".
    "El riesgo de una confrontación nuclear entre naciones ha bajado, pero el peligro de un ataque
nuclear ha aumentado" en vista de que en "decenas de países" existe material nuclear que podría ser
"vendido o robado", subrayó.
    En este sentido, Obama recordó que "hasta la más pequeña cantidad de plutonio, del tamaño de
una manzana", podría matar y herir a "cientos de miles de inocentes" y que organizaciones terroristas
como Al Qaeda buscan activamente armas nucleares y "si las consiguen las van a usar".
    Tras guardar un minuto de silencio al inicio del encuentro en recuerdo del fallecido presidente
polaco, Lech Kaczynski, Obama llamó a sus pares "de todas las esquinas del planeta" a trabajar
activamente en la primera sesión plenaria, dedicada a las "políticas nacionales para controlar material
nuclear e impedir su tráfico ilegal", para lograr medidas "concretas".
    "Hoy tenemos la oportunidad de, como naciones individuales, realizar acciones concretas y
específicas para asegurar el material nuclear en nuestros países y evitar su contrabando", subrayó
Obama, cuyo objetivo declarado, recordó hoy, es lograr antes de cuatro años que todo el material
vulnerable esté asegurado.
--------------------
JERUSALÉN, 13 ABR 2010 (AFP) - El primer ministro israelí Benjamin Netanyahu canceló a último
momento su participación en la cumbre sobre  seguridad nuclear que esta semana se celebra en
Washington, en un gesto que  ilustra el creciente aislamiento internacional del Estado hebreo.
    En el año que lleva en el poder, el jefe de la derecha israelí tuvo que  capear crisis diplomáticas a
repetición, en un marco de bloqueo total de las  negociaciones de paz con los palestinos.
    Las fricciones se multiplicaron con Egipto y Jordania, únicos países árabes  que firmaron la paz con
Israel, y las relaciones se degradaron con Turquía,  considerada durante mucho tiempo como un
aliado estratégico, tras la última  guerra de Gaza y la humillación sufrida por el embajador turco en
Israel.
    También surgieron desacuerdos con muchos países europeos, y en particular  con los
escandinavos.



    Pero el enfriamiento de las relaciones con Estados Unidos, que nada indica  sea pasajero, plantea
la situación más preocupante para los dirigentes  israelíes.
    La recepción brindada por el presidente Barack Obama a Netanyahu el mes  pasado en
Washington -sin declaraciones conjuntas a la prensa ni sesión de  fotografías- refleja la profundidad
de la crisis, sin precedentes en las  últimas décadas.
    Los dos gobernantes, que parecen tener poco empatía, no consiguieron  ponerse de acuerdo en
nada, y en particular en el tema de la continuación de la  colonización judía en Jerusalén Este,
defendida por Netanyahu.
    El ambiente llegó a degradarse tanto que David Axelrod, uno de los  principales asesores de
Obama, tuvo que aclarar que Netanyahu no había sufrido  ninguna "afrenta" durante su visita a
Washington.
    Los analistas israelíes apuntan que el aislamiento del Estado hebreo está  relacionado con
situaciones previas a la llegada de Netanyahu al poder.
    La imagen de Israel resultó particularmente dañada por la operación "Plomo  endurecido", lanzada
a fines de diciembre de 2008 contra la franja de Gaza por  el gobierno del primer ministro centrista
Ehud Olmert.
    El balance de esa operación de tres semanas (1.400 palestinos muertos,  entre ellos centenares de
civiles, y enormes daños materiales), destacado en el  informe Goldstone de la ONU, colocaron a
Israel en el banquillo de los  acusados.
    Desde entonces, los palestinos suspendieron las negociaciones y las  relaciones entre Israel y
Turquía se deterioraron.
    "La guerra de Gaza le ofreció a Turquía un pretexto para criticar a Israel,  en un momento en que
se acerca a Siria e Irán por la negativa de la Unión  Europea a aceptarla como nuevo miembro",
sostiene el politólogo Gerald  Steinberg, del Centro de Estudios Estratégicos Begin-Sadat, con sede
en  Tel-Aviv.
    La elección de Obama marcó además un vuelco en la simbiosis de posiciones  que existía entre los
predecesores de Netanyahu con el gobierno de George Bush,  en guerra contra el "eje del mal".
    Obama se muestra más determinado que Bush en sus críticas a la política de  colonización de los
territorios ocupados.
    Numerosos responsables civiles y militares estadounidenses estiman que la  política de Netanyahu
estorba las tentativas de acercamiento de Obama al mundo  árabe y musulmán.
    Un investigador de la Universidad de Tel-Aviv, Mark Heller, apunta que la  política de Netanyahu es
similar a la de sus predecesores, pero que las  complicaciones se deben en parte al jefe de su
diplomacia, el ultranacionalista Avigdor Lieberman, poco apreciado en las capitales occidentales.
    "Los actuales dirigentes israelíes no saben usar un lenguaje diplomático  que haga menos amargo
el trago" de varias iniciativas, afirma Heller.
--------------------
MADRID, 13 ABR (EFE).- Los periodistas Eliane Brum, de Brasil, Manuel Saldarriaga, de Colombia,
María Arce y Paula Lugones, de Argentina, y el escritor mexicano Juan Villoro recibieron hoy de
manos del rey Juan Carlos los Premios Internacionales de Periodismo Rey de España en su XXVII
edición.
    Los españoles Nieves Concostrina, Antonio Parreño y Rosa de Santos completan la lista de
galardonados, junto con Juan José Millás, que recibió el Premio Don Quijote en su VI edición, que
concede el Gobierno regional de Castilla La Mancha.
    En el acto de entrega, en la Casa de América de Madrid, el rey Juan Carlos destacó que estos
galardones son un reflejo de la globalización de la información y subrayó que los trabajos premiados
consagran "el periodismo de investigación en su papel primordial de búsqueda de la verdad y la
libertad".
    Según el monarca, estos premios son un ejemplo de un periodismo "comprometido con los
principios de la paz, la democracia, la protección de los derechos humanos, las libertades públicas y
la igualdad de oportunidades", que reflejan además "el dinamismo del periodismo de hoy y la
evolución de las ciencias de la información, incluida su dimensión tecnológica".
    Tras destacar que le son "especialmente queridas" estas distinciones por su ámbito geográfico y
lingüístico iberoamericano, parafraseó a la escritora brasileña Nélida Piñón al aludir que las



candidaturas llegadas desde una veintena de países son obras "que hacen hablar el corazón".
    En esta edición se recibieron 161 trabajos procedentes de Brasil (42), Colombia (37), Argentina
(24), España (22) y otros de México, Perú, Chile, Estados Unidos, Venezuela, Cuba, Ecuador,
Uruguay, El Salvador, Portugal, Paraguay, Panamá, Guatemala y Bolivia.
     Un artículo sobre el Islam entre la población negra de Brasil, publicado en la revista " poca", le
valió a Eliane Brum el premio en la categoría de Prensa, mientras que una imagen de unos niños
jugando en una zona de cultivos cocaleros tomada por Manuel Saldarriaga y publicada por el diario
"El Colombiano", de Medellín, fue premiada con el de Fotografía.
    Las argentinas María Arce y Paula Lugones recibieron el premio de Periodismo Digital por un
original trabajo que recorre la "Ruta 66" de Estados Unidos en vísperas de las elecciones
presidenciales de 2008, publicado en el diario "Clarín" en sus ediciones de Internet y papel.
    El escritor Juan Villoro fue distinguido con el premio Iberoamericano por un reportaje sobre el
narcotráfico en México, publicado en "El Periódico de Catalunya", de España.
    Los españoles Antonio Carreño y Rosa de Santos fueron distinguidos con el galardón de Televisión
por un reportaje sobre el asesinato de seis jesuitas en El Salvador; Nieves Concostrina fue
galardonada en el apartado de Radio, y el escritor Juan José Millás recibió el VI Premio Don Quijote
por un artículo sobre el riqueza del idioma titulado "Un adverbio se le ocurre a cualquiera".
    Presidido por los reyes Juan Carlos y Sofía, al acto asistieron las ministras españolas de Sanidad y
Asuntos Sociales, Trinidad Jiménez; de Igualdad, Bibiana Aído; la secretaria de Estado de
Cooperación Internacional para el Desarrollo, Soraya Rodríguez, y numerosas personalidades del
mundo de la cultura, la política y la economía.
    El presidente de la Agencia EFE, Alex Grijelmo, que presentó la entrega de los premios, destacó
que en esta cita, cada primavera "señalamos aquí cómo nos gustaría que fuese el periodismo, y nos
miramos en esos ejemplos", en contraposición al "periodismo chillón que nos rodea, la información
unidireccional, el rumor convertido en noticia, la mezcla de información y opinión, la confusión entre lo
verosímil y la verdad".
    Los Premios Internacionales de Periodismo Rey de España son convocados anualmente por la
Agencia Efe y la Agencia española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID).
    Los ritmos brasileños de Jayme Marques cerraron la ceremonia de entrega a la que asistieron
numerosos representantes del cuerpo diplomático iberoamericano.
--------------------
TEIIT, KIRGUISTÁN, 13 ABR 2010 (AFP) - El depuesto presidente de  Kirguistán, Kurmanbek
Bakiyev, se declaró el martes dispuesto a dimitir si obtiene garantías de seguridad para su familia y
para sí mismo, después de que  un miembro del gobierno provisional amenazase con detenerlo si no
se rinde.
    "¿Cuáles son las condiciones para que renuncie? Que se garantice mi  seguridad y la de mi
familia", declaró Bakiyev en una rueda de prensa en su  aldea de Teiit, cerca de Jalal Abad (sur). Y
añadió otra condición: "Que se  asegure el orden" en Kirguistán.
    Es la primera vez que Bakiyev hace alusión a la dimisión tras su huida al  sur del país durante los
enfrentamientos que la semana pasada dejaron 83  muertos en Biskek, la capital de esta ex república
soviética de Asia Central.
    El gobierno interino de Kirguistán ordenó la detención de los hermanos de  Bakiyev, entre ellos
Janish Bakiyev, jefe de la guardia presidencial, acusado  de haber ordenado que se abriese fuego
contra los manifestantes el miércoles.
    Janish Bakiyev estaba al lado del presidente depuesto durante la conferencia de prensa.
    Azimbek Beknazarov, encargado de la justicia en el gobierno provisorio, anunció que las
autoridades habían "suspendido la inmunidad presidencial del ex presidente de Kirguistán Kurmanbek
Bakiyev", exigiendo que se rindiese ese  mismo día, sin lo cual se ordenaría una "operación especial"
para detenerlo.
    Pero Edil Baisalov, director del gabinete de la jefa del gobierno interino  Rosa Otunbayeva, quitó
importancia a estas declaraciones, afirmando a la AFP  que la nueva dirigente kirguisa no había
"firmado ningún documento" autorizando  la detención de Bakiyev.
    Por su parte, el presidente depuesto se rió del anuncio de Beknazarov.



    "Conozco personalmente sus capacidades, sé que no son capaces de realizar  una operación
especial. Esta noche dormiré tranquilo", afirmó Bakiyev,  refugiado en un recinto fortificado de Teiit,
rodeado por 25 guardias armados  con fusiles automáticos.
    Durante la mañana, el derrocado jefe del Estado había reunido a unas 5.000  personas en su feudo
de Jalal Abad, ante las cuales afirmó que no renunciará y  defendió su gobierno. Sus detractores lo
acusan de autoritarismo, corrupción y  agravación de la miseria en el país.
    "Mi poder no proviene de mí, sino del pueblo", afirmó. "El gobierno  provisorio no es legítimo. No
reconozco nada de lo que dice", insistió.
    La manifestación se terminó en calma a principios de la tarde.
    El gobierno provisorio acusa a Bakiyev de tratar de fomentar una rebelión  desde su feudo para
retomar el poder, haciendo temer a algunos una guerra civil  dado que las relaciones entre el norte y
el sur de Kirguistán son  tradicionalmente tensas.
    La estabilidad en Kirguistán es una cuestión crucial para Asia Central.  Estados Unidos tiene en
este país una base aérea clave para el abastecimiento  de sus tropas en Afganistán. Rusia, que tiene
en esta parte del mundo su zona  de influencia histórica, no aprecia la presencia estadounidense.
    Por otra parte, las autoridades anunciaron que el ministro del interior del  anterior gobierno,
Moldomusa Kongantiyev, está vivo pero herido en un hospital  de la capital, desmintiendo
informaciones de la semana pasada que lo daban por  muerto en los disturbios.
    Kurmanbek Bakiyev fue derrocado del mismo modo en que él había depuesto en  marzo de 2005 a
su predecesor, Askar Akayev, al término de una revolución  motivada por el autoritarismo y el
creciente nepotismo de la clase dirigente.
    Por su parte, la comunidad internacional se apresuró a establecer un  diálogo con el gobierno
provisorio de Otunbayeva. El secretario de Estado  adjunto estadounidense para Asia central y
meridional, Robert Blake, debe  llegar el miércoles en Kirguistán.
--------------------
PEKIN WASHINGTON, ABR 13 (REUTERS) - China seguirá su propio camino a la hora de reformar
su régimen cambiario, dijo el presidente chino, Hu Jintao, a su homólogo estadounidense, Barack
Obama, reforzando la idea de que Pekín avanzará sólo de manera gradual hacia la apreciación de su
moneda, el yuan.
    Los dos jefes de Estado, que se reunieron el lunes por primera vez desde que el inicio de las
tensiones entre ambos países sobre el yuan amenazara con escalar hacia una disputa comercial de
grandes dimensiones, escogieron sus palabras cautelosamente.
    Según los inversionistas, dejaron la puerta abierta para que Pekín retome la apreciación de su
moneda en las próximas semanas.
    Hu señaló que China no actuaría por la presión externa y, en cambio, basaría cualquier decisión
sobre el yuan en sus propias necesidades económicas. Pero el mandatario también dejó en claro que
Pekín estaba comprometido a modificar su política cambiaria.
    "China se apegará firmemente a una senda para reformar el mecanismo de formación de tipo de
cambio", declaró Hu al presidente estadounidense, de acuerdo a un reporte de la agencia oficial china
XINHUA sobre el encuentro de ambas autoridades en el marco de una cumbre de seguridad nuclear
en Washington.
    "Al realizar reformas, consideraremos cuidadosamente los eventos y cambios de la economía
mundial y la condición económica de China", añadió.
    Los futuros del yuan operaban a la baja en el mercado tras los comentarios de Hu, mientras que las
monedas asiáticas, que han anotado ganancias en las semanas recientes por la expectativa de una
reevaluación en China, cedían terreno también.
    Sin embargo, los inversionistas seguían posicionándose para volver a ver una apreciación gradual
del yuan.
    Pekín congeló la tasa cambiaria del yuan frente al dólar desde mediados del 2008 para ayudar a su
economía a afrontar la crisis mundial, pero la posterior recuperación de la economía china provocó
críticas a esa política y desató expectativas de una pronta reevaluación.
    Hu evitó decir que un yuan estable era beneficioso para la economía global, una declaración que
hasta hace pocas semanas era reiterada de manera casi automática por los líderes chinos.



    Obama, por su parte, se refirió delicadamente al tema del yuan, con su atención centrada en la
cumbre nuclear y en la meta de obtener el respaldo de los líderes chinos para imponer sanciones más
estrictas contra las actividades atómicas de Irán.
    "El presidente reafirmó su visión de que es importante para una (...) recuperación económica global
sostenible y balanceada que China avance hacia una tasa de cambio más orientada hacia el
mercado", dijo a la prensa Jeffrey Bader, importante asesor de la Casa Blanca.
    FUERTES EXPECTATIVAS  
   El Departamento del Tesoro estadounidense postergó este mes la publicación de un informe en el
que podría haberse calificado a China como manipulador cambiario, en un paso que habría sentado
las bases para adoptar medidas comerciales contra Pekín.
    China, por su parte, ha advertido en varias ocasiones que las críticas extranjeras hacia su política
cambiaria serán contraproducentes.
    Meses de tensiones -relacionadas con el comercio, la libertad en Internet, las relaciones de
Estados Unidos con Taiwán y el Tíbet- plantearon fuertes expectativas sobre el encuentro de 90
minutos entre Obama y Hu, aún cuando era poco probable que la reunión arrojara resultados
concretos.
    "Lo más importante de esto, es que parece que la atmósfera que rodea la relación bilateral entre
Estados Unidos y China ha mejorado, abriendo la puerta para ver avances en una serie de temas",
dijo Drew Thompson, experto sobre China del Centro Nixon en Washington.
    Los futuros a tres meses de la paridad dólar yuan subieron a 6,7610 unidades desde las 6,7500 del
cierre del lunes, contemplando una apreciación del 0,96 por ciento dentro de tres meses.
    "La tendencia para que China elimine este año el tipo de cambio fijo del yuan dólar se mantiene
intacta, con la posibilidad de ver el primer avance a fines de este mes o en mayo", dijo un operador de
un banco chino en Shanghai.
    NO ES LA PANACEA  
    Con la política cambiaria china bajo la lupa, Hu aprovechó su encuentro con Obama para reiterar
su argumento de que un yuan más fuerte no sería la panacea para solucionar los problemas que
afectan a la economía mundial.
    "La apreciación del yuan no equilibraría el comercio chino-estadounidense, ni resolvería el
problema del desempleo en Estados Unidos", dijo Hu.
    El mandatario añadió que China quiere incrementar sus compras de bienes estadounidenses,
instando a Washington a flexibilizar sus controles a las exportaciones de productos de tecnología
avanzada.
    Políticos estadounidenses se quejan de que el valor del yuan es mantenido bajo frente al dólar de
manera artificial por Pekín para respaldar la competitividad del país, afectando las exportaciones de
Estados Unidos, y en consecuencia su mercado laboral, y quieren que Obama adopte una postura
más dura para presionar a China hacia una apreciación cambiaria.
    El déficit comercial de Estados Unidos con China se redujo a 226.800 millones de dólares en el
2009 desde un récord de 268.000 millones de dólares en el 2008.
--------------------
BEIJING, 13 ABR (XINHUA) -- China hizo hoy un llamado a las partes involucradas en las
conversaciones a seis bandas sobre la problemática nuclear de la península coreana a mantener los
contactos y el diálogo, mostrar más flexibilidad y trabajar juntas para crear las condiciones que lleven
a la reanudación de la estrategia.
    La portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Jiang Yu, dijo hoy en una conferencia
de prensa habitual que los países que toman parte en las discusiones han intensificado los contactos
recientemente para discutir cómo reiniciar las conversaciones.
    Jiang dijo que China ha apoyado consistentemente la reconciliación y la cooperación entre la
República Popular Democrática de Corea (RPDC) y la República de Corea.
    Como amigo y vecino tanto de la RPDC como de la República de Corea, China cree que la mejora
de las relaciones y la promoción de la reconciliación y la cooperación entre esos dos países se
corresponden con los intereses comunes de sus pueblos y serán conducentes a la paz, la estabilidad
y la prosperidad regionales, dijo la funcionaria.



    Las conversaciones a seis bandas, en las que participan, además de China y los dos países
mencionados, EEUU, Japón y Rusia, fueron lanzadas en 2003pero se estancaron en abril de 2009,
cuando Pyongyang se retiró de la mesa en protesta por la condena emitida por la Organización de las
Naciones Unidas contra sus pruebas de misiles.
--------------------
RIAD ESTAMBUL, 13 ABR (DPA) - La red terrorista Al Qaeda lleva 12 años difundiendo su mensaje
de odio en todo el globo a través de atentados y ataques suicidas.
    Los influyentes clérigos de Arabia Saudí, el país de los lugares santos del Islam, evitaron durante
todo este tiempo arremeter contra la red e incluso permitieron que dudosas "organizaciones de
beneficencia" recaudaran dinero ante sus mezquitas, que luego era utilizado en parte para financiar
atentados.
    Pero esa práctica parece haber llegado ahora a su fin. Los 20 miembros del Consejo Supremo de
Ulemas (doctores en la ley islámica) se congregaron este sábado en una sesión extraordinaria
secreta.
    Durante tres días debatieron a puerta cerrada sobre qué es y qué no es "terrorismo". La reunión
concluyó el lunes con la firma unánime de la primera "fatwa" oficial contra el terrorismo.
    El documento, publicado hoy parcialmente por varios medios árabes, resulta de gran trascendencia
al incluir, por primera vez, una toma de postura clara por parte de los clérigos con respecto al
terrorismo. El diario panárabe "Al Sharq al Awsat" afirmó hoy que la "fatwa" es "tan importante como
extraordinaria".
    Los religiosos se reunieron ante la presencia del jeque Abdulazis al Alsheij, mufti del reino islámico,
para certificar que no sólo quien perpetra un atentado "actúa de forma criminal", sino también
cualquier musulmán que dé su "apoyo moral o financiero" a los insurgentes.
    La "fatwa" subraya que aquel que quiera en un futuro hacer algo bueno en nombre del Islam debe
limitarse a hacer donaciones para los pobres, las escuelas o los hospitales. Al mismo tiempo, el texto
no hace mención al hecho de que muchos de los terroristas de hoy hayan sido educados en el odio a
Occidente por jeques fundamentalistas en las escuelas coránicas financiadas por donaciones del
reino.
    Que los clérigos se hayan reunido para discutir sobre terrorismo y responsabilidades se debe a una
iniciativa del Consejo de la Shura, una suerte de Parlamento sin competencias reales y con miembros
elegidos por el rey Abdullah.
    El monarca rechazó en los últimos años en varias ocasiones "fatwas" extremistas impulsadas por
determinados clérigos. Uno de ellos, el jeque Saad al Shithri, fue incluso alejado del Consejo
Supremo el año pasado.
    Sin embargo, a diferencia de lo que ocurre en otros países como Siria, Túnez, Turquía o Egipto,
donde el Estado tiene una considerable influencia sobre el clero, los religiosos islámicos de Arabia
Saudí gozan de una relativa independencia a la hora de expresar sus opiniones.
    Los clérigos tienen su propia base de poder. En el país de La Meca y la Medina, donde las
escuelas dedican más horas a la clase de religión que a las de física o química, no es extraordinario
que la palabra de un clérigo tenga más peso que la de un príncipe o un ministro.
--------------------
WASHINGTON ISLAMABAD, 12 ABR (DPA) - El primer ministro de Pakistán, Yousuf Raza Gilani,
rechazó hoy información publicada por el diario estadounidense "The New York Times", según la cual
su país tiene previsto aumentar la producción de combustible apto para la fabricación de armas
atómicas.
    Esas informaciones "no son ciertas", dijo el jefe de gobierno de la potencia nuclear asiática en una
entrevista con la emisora CNN.
    "The New York Times", en base a imágenes de satélite del servicio secreto, aseguró que Pakistán
estaba ultimando una "segunda generación" de armas nucleares y que para ello erigió tres nuevos
emplazamientos atómicos. Para el diario, las razones del rearme paquistaní se centran en el acuerdo
de cooperación atómica entre la India y Estados Unidos.
    Washington se comprometió con Nueva Delhi a suministrarle combustible y tecnología nucleares
destinados a fines civiles.



    Islamabad, sin embargo, se siente amenazado e interpreta que la India pretende destinar a uso
militar viejas instalaciones civiles.
    Gilani dijo al respecto a CNN que su país no compite con India en la fabricación de armas
atómicas.
    El mayor temor de Occidente gira en torno a que grupos como los talibanes afganos o la red
terrorista Al Qaeda, activos en la zona fronteriza con Pakistán, pudieran tomar el control de las armas
nucleares paquistaníes. Islamabad rechaza esto por injustificado.
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